



Clemens Baumgärtner
Referent für Arbeit und
Wirtschaft

- I. An die Vorsitzende
des Bezirksausschusses 09
Neuhausen-Nymphenburg
Frau Anna Hanusch
Ehrenbreitsteiner Straße 28 a

80993 München

Datum
14.06.2022

Leerstehende Räume im Kreativlabor den Geflüchteten aus der Ukraine zur Verfügung stellen

Antrag Nr. 20-26 / B 03707 des Bezirksausschusses des 09. Stadtbezirks vom 15.03.2022

Sehr geehrte Frau Hanusch,
sehr geehrte Damen und Herren,

der Bezirksausschuss beantragte am 15.03.2022 leerstehende Räume im Kreativlabor den Geflüchteten aus der Ukraine zur Verfügung zu stellen.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des § 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

In Ihrem oben genannten Dringlichkeitsantrag bitten Sie die Münchner Gewerbehof- und Technologiezentrumsgesellschaft mbH, das Kommunalreferat und das Kulturreferat der Landeshauptstadt München die leerstehenden Büro- und Ateliercontainer, die leerstehenden Räume im Haus 2 und das ehemalige Schwere Reiter mit allen Nebenräumen im Kreativlabor, den Geflüchteten aus der Ukraine zur Verfügung zu stellen.

Die Koordinierungsstelle Kreativlabor angesiedelt im referatsübergreifenden Kompetenzteam Kultur- und Kreativwirtschaft der Landeshauptstadt München war bereits im Vorfeld im Austausch mit dem Kulturreferat, dem Sozialreferat und der MGH. Eine erste Übersicht an sofort verfügbaren Leerständen im Kreativlabor wurde dem mit der Vergabe an Geflüchteten betrauten Sozialreferat und dem für die Anmietung zuständigen Kommunalreferat gemeldet.

Eine Besichtigung der Räume hat am 30.3.2022 mit Kolleg*innen des Kulturreferats, des Sozialreferats, des Kommunalreferats, des Kreisverwaltungsreferats und der Koordinierungsstelle Kreativlabor im Beisein von Vertreter*innen des Bezirksausschusses stattgefunden.

Die Überprüfung durch die beteiligten Referate gemeinsam mit der MGH ergab, dass weder eine temporäre noch eine mittel- bis langfristige Unterbringung von Geflüchteten mit menschenwürdiger Aufenthaltsqualität in den besichtigten Leerständen möglich ist.

Eine Überprüfung der bei der Landeshauptstadt München verbliebenen Flächen im Kreativlabor ergab, dass auch hier leider keine Flächen für eine menschenwürdige Unterbringung von Geflüchteten zur Verfügung stehen.

Ergänzend sei erwähnt, dass mittlerweile das alte Schwere Reiter Theater Gebäude für den Heimatstern e.V. zur Lagerung und Verteilung von Sachspenden und Hilfsgütern für die Ukraine auf unbefristete Zeit zur Verfügung gestellt werden konnte.

Mit freundlichen Grüßen

- II. Abdruck von I.
 - an RS/BW
 - an das Direktorium-HA II/BA-G Nord
 - an KULT BdR
 - an KR-IS-SP-KG
 - an KR-IM-KS-KULT
 - an S-III-WP/S3
 - an MGH Geschäftsführung (per Email)

z.K.

- III. Wv. FB 2 KT-KuK

Clemens Baumgärtner